



Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

La tasa de desempleo en la Región de Valparaíso durante el trimestre móvil noviembre-enero fue de 8,1%, registrando una disminución de un punto porcentual respecto al mismo período del año anterior, debido al descenso en la fuerza de trabajo (0,7%) y al alza de las personas ocupadas (0,3%).

Por género destacó la baja tasa de desocupación masculina, que se situó en 7,2%, bajando dos puntos porcentuales en la comparación anual, mientras que la femenina llegó a 9,2%, creciendo 0,3 puntos.

Según actividad económica, el ascenso de la población ocupada se explica por Transporte (19,4%), Agricultura y Pesca (15,8%) y Administración Pública (11,5%). Por su parte, la actividad que registró el principal descenso fue construcción, con una baja de 10,2%.

En tanto, la tasa de ocupación informal alcanzó un 30,2%, retrocediendo 1,2 puntos porcentuales en un año.

“Este 8,1% reduce el desempleo en un punto porcentual con relación a igual período medido en 2024, aunque con un aumento de personas ocupadas y disminución de la fuerza laboral”, comentó el seremi de Economía, Marcelo Arredondo.

En cuanto a la reducción importante del desempleo masculino y otros aspectos que reflejó el informe emitido por el INE, destacó que “el nivel de desempleo porcentual de hombres ha sido persistentemente inferior a las mujeres,

7,2%

marcó la tasa de desempleo masculina en la región, dos puntos menos que la femenina.



MIGUEL CAMPOS

TRANSPORTES FUE UNO DE LOS SECTORES ECONÓMICOS QUE SE REACTIVÓ EN EL PERIODO.

Ocupación masculina frena el desempleo

REGIÓN. Tasa se situó en 8,1 %, un punto más bajo en la comparación anual. Preocupa el empleo femenino.

mientras que la informalidad laboral vuelve a disminuir, aspecto que ha estado cediendo paulatinamente en la región, en esta ocasión, con mayores aportes sectoriales de la construcción y el comercio”.

EMPLEO FEMENINO

Sin embargo, remarcó que algo que inquieta es la brecha del empleo femenino que muestra un rezago de dos puntos con relación a la masculina.

“Los datos del trimestre permiten observar necesidades de esfuerzos puntuales para mejorar la economía, particularmente en la ocupación femenina, en una fracción del territorio y en sectores cuyos aportes a la economía retroceden”, apuntó.

En este punto coincide el presidente de la Cámara Re-

“Los datos permiten observar necesidades de esfuerzos puntuales, particularmente en la ocupación femenina”.

Marcelo Arredondo
Seremi de Economía

gional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón. “Un indicador que nos sigue preocupando es la tasa de desempleo femenino, la que alcanzó un 9,2%, aumentando 0,3 puntos porcentuales en 12 meses, demostrando un escenario complejo para la incorporación de mujeres a la oferta de empleo disponible en la región”, manifestó.

Respecto a la tasa de infor-

“Aún nos enfrentamos a una economía regional estancada y con una baja capacidad para generar nuevos puestos de trabajo”.

Javier Torrejón
Presidente CRCP

malidad, agregó que “si bien se trata de la sexta caída consecutiva en este índice, es importante no perder de vista que aún nos enfrentamos a una economía regional estancada y con una baja capacidad para generar nuevos puestos de trabajo”.

Añadió que también es importante desarrollar un plan enfocado en la reconversión laboral.

CS